
l objetivo de una empresa es
aportar tanto a sus propieta-
rios como a la sociedad, bene-
ficio tanto económico como

social. Por lo tanto debería haber mucho
interés en saber si los números que mues-
tra la situación de una empresa son cier-
tos o están falseados. 

El objetivo del auditor de las cuentas
de una empresa es dar una opinión y así
concluir si los números de una empresa
reflejan razonablemente la realidad o son
puro humo. Y esta opinión del auditor le
interesa conocerla no solo a la propiedad
de la empresa, sino al banco que le deja
dinero, a inversores que pueden tomar
participación en ese negocio, a los traba-
jadores que cobran las nóminas, a los
proveedores que suministran bienes o
servicios… Es decir, a todos los interesa-
dos en saber si ese negocio muestra su re-
alidad patrimonial o está lleno de maqui-
llaje contable. 

En los últimos años, y sobre todo en el
momento que estalló la crisis financiera,
una de las críticas recibidas por los audi-
tores es que este producto final, su infor-
me, donde se incluye esa opinión, no era

entendible o era poco claro de cara a la
toma de decisiones de los agentes intere-
sados: inversores, bancos y demás...

Buena noticia. A raíz de esta demanda
de mayor transparencia y derivado de las
exigencias europeas, el regulador español
exige modificar el informe que todos los
auditores vamos a emitir a partir de ahora
y así mejorar y clarificar lo que esos infor-
mes dicen a la opinión pública sobre la
salud de las empresas.

La nueva regulación establece que los
informes de auditoría serán más informa-
tivos y discursivos. Por lo que deberá esti-
mularse el diálogo entre auditores, empre-
sas, comités de auditoría, inversores y re-
guladores. Ese nuevo formato deriva en
nuevos desafíos ligados a una nueva for-
ma de hacer las cosas y de relacionarse.
Pero también genera nuevas oportunida-
des para el sector. Si esta nueva normativa
se implanta con éxito el informe del audi-
tor será más relevante a partir de este año.

Para todas las empresas en España,
este cambio será ya efectivo en las audito-
rias que estamos ya trabajando sobre el
cierre del ejercicio . Es decir, las

cuentas que las sociedades preparen de
su ejercicio  en este inicio del año
 tendrán un informe de auditoría
que ya incluirá cambios de gran calibre.
Una sugerencia, para evitar malos enten-
didos con las empresas, es decir los clien-
tes de los despachos de auditoria; expli-
car bien los nuevos informes que se van a
encontrar a partir de ahora estas empre-
sas porque el cambio es muy relevante. 

Los cambios que se introducen en los
informes de auditoría se centran en tres
aspectos claves:

-Visión de la auditoría. La innova-
ción más significativa es la introducción
de las denominadas “cuestiones clave
de la auditoría”. Esta ha sido muy bien
recibida por los inversores, en los países
de la Unión Europea que ya llevan más
de dos años con este cambio ya en mar-
cha ( por ejemplo Reino Unido y Holan-
da) ya que pone el foco sobre asuntos
que, a juicio del auditor, son los de ma-
yor importancia en la auditoría de los
estados financieros. Consiste en que el
auditor cuente qué es lo que le mantie-
ne inquieto respecto esa empresa. As-
pecto muy delicado como se puede ob-
servar. Pues vamos a tener que indicar
aspectos muy sensibles que hasta ahora
no teníamos por qué incidir. Este apar-
tado no sustituye la opinión sobre los
estados financieros en su conjunto, que
los inversores valoran, sino que amplía
el enfoque del informe para que los au-
ditores puedan explicar cuáles son los
temas importantes, por qué son impor-
tantes y cómo el auditor le ha dado res-
puesta. Es decir donde observa el audi-
tor en los números de la empresa que
haya riesgo de que esos números con-
tengan incorrecciones significativas (en
la cifra de ingresos, en la falta de provi-
siones por riesgos fiscales, en que las
existencias estén sobrevaloradas...). 

-Independencia. La principal modifi-
cación es una declaración explícita en re-

lación con la independencia del auditor
en todos los informes de auditoría res-
pecto su cliente y otros servicios que pue-
da prestarle a sus clientes ( aviso a nave-
gantes, ojo con hacer la auditoria de una
empresa y además prestar determinados
servicios de asesoramiento fiscal o legal a
esa misma empresa). 

-Entendible y legible. Se ha organiza-
do para facilitar su lectura. La opinión
dela auditor será lo primero que se en-
cuentre el lector en ese informe, hasta
ahora se ubicaba al final del informe.

 Es importante para todos los implica-
dos que la implantación del cambio nor-
mativo sea un éxito y que este modelo ge-
nere información relevante y valiosa. La

experiencia de otros países es, hasta la fe-
cha es positiva. En Reino Unido u Holan-
da, se ha aceptado el cambio y se han ela-
borado informes más interesantes con in-
formación específica sobre el proceso de
auditoría y menos jerga que no lleva a
ningún lado. 

Así lo creen la mayoría de los inverso-
res e interesados, que han recibido los
cambios de forma muy favorable. Espere-
mos que la puesta en marcha del nuevo
modelo de informe en España sea igual
de positiva y cualquier lector de un infor-
me pueda entender y conocer el estado
de salud empresarial que muestran los
números de una compañía.

E

EL INFORME 
DE AUDITORÍA

AGRAÏMENT A L’HOSPITAL
JOAN MARCH
En un món de presses i d’imat-
ges sense transfons és difícil tro-
bar temps per a la meditació i les
paraules reposades. Per això,
quan en instants de dolor algú et
regala moments de delicadesa
de manera gratuïta, s’han de cer-
car també paraules d’agraïment.

Aquests dies hem viscut la pèr-
dua del nostre pare i espòs. Han
estat setmanes d’ angoixa però
en tot moment ens hem sentit
acompanyades per bones parau-
les, el millor agombol per a qui
viu d’a prop les darreres hores
d’un esser estimat

Volem agrair la professionalitat
del personal sanitari de l’hospital
Joan March perquè amb la seva
dedicació i esperit de servei, han

fet possible que els últims instants
hagin estat menys durs. Volem
adreçar-nos especialment a la di-
rectora Sandra Ferrer, per la seva
disponibilitat absoluta i el seu es-
perit de servei. Al doctor Joaquin
Pita de la unitat de pacients pluri-
patològics, per la seva professio-
nalitat i la seva perseverança a
l’hora de lluitar per mantenir les
instal·lacions hospitalàries lliures
de l’especulació urbanística. Unes

vistes com les que ofereix l’entorn
de l’hospital són les millors per
acomiadar-se d’aquest món.

Estam agraïdes també a les in-
fermeres i auxiliars : Imma, Mar-
ga, Xisca, Zulema etc.. per la seva
discreció, amabilitat i compren-
sió. I per últim i molt especial-
ment, volem donar les gràcies al
metge, Enrique Álvarez de la uni-
tat de cures pal·liatives que ens va
acompanyar en les darreres i difí-
cils hores. Perquè amb la intenció
d’ establir una relació metge-fa-
mília més estreta i guanyar eficà-
cia comunicativa, no va dubtar
d’adreçar-se a nosaltres en català;
tot i no ser catalanoparlant d’ori-
gen. Les seves paraules, la seva
empatia i el seu bon tacte estaran
sempre dins el nostre pensament
i hauran fet menys amarg el re-
cord del darrer adéu. 

• Isabel Maria Capellà Tugores,
Maria Isabel Cerdó Capellà i
Maria Cristina Cerdó Capellà.
Palma.

¿Y SÍ EMPEZAMOS A ASUMIR
RESPONSABILIDADES?
 Las columnas del diario están
llenas de personas que se quejan
de lo sucia que está la ciudad, del
estado irresponsable de la costa (y
no me refiero a las estacas de las
playas que tanta tristeza me pro-
ducen), de las construcciones ile-
gales de la zona marítimo terres-
tre, de que la capital sea un verte-
dero, de la descontrolada masifi-

cación turística…, de todo. Nos
quejamos de todo y por todo y cul-
pamos siempre a los políticos y a
los poderes públicos, que no digo
yo que no tengan su parte impor-
tante de culpa.

Pero una cosa está clara: si yo
utilizo los baños públicos y no los
dejo en perfecto estado de revista,
la culpa de que estén hechos un
asco es mía, no de los servicios de
limpieza. Si yo dejo la basura fuera
del contenedor, la culpa de que las
calles parezcan un estercolero, es
principalmente mía. Si yo confun-
do los contenedores de envases
con “el punt de recollida selectiva”
y me deshago ahí mismo de la ca-
milla, tengo un problema grave
que me tengo que hacer mirar. Si
yo construyo en terrenos prohibi-
dos, (por aquello de si cuela), la
culpa es mía, y sí alquilo una vi-
vienda de forma ilegal, la respon-
sabilidad es mía. ¡Y así hasta decir
basta! Para combatir tanta negli-
gencia, se impone castigo.

Con esta actitud tan cómoda de
buscar culpables, nos evadimos
de nuestras propias responsabili-
dades y hacemos de la conviven-
cia una cuestión de justicia social.
Y esta actitud negligente obliga a
gastar millones de euros en im-
puestos que nadie quiere pagar y
que se hacen necesarios para
combatir tanta desidia.

La pena es que esos dineros
tampoco se emplean para com-
batir la irresponsabilidad. Y de
eso sí es culpable el gobierno.

• Dulce Fonollá Corró. Palma.
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La nueva regulación establece
que los informes de auditoría

serán más informativos 
y discursivos

Es fa difícil expressar-me en poques línies per-
què, resumir  anys de convivència, donen per
molt molt més. M’agrada escriure i llegir i, en-
guany especialment en aquestes dates, les lletres
me surten fluïdes perquè és el primer any en que
els meus progenitors gaudiran un aniversari se-
parats a conseqüència d’una llarga i enrevesada
carrera d’obstacles de l’administració autonòmica
a Balears.

L’aventura d’iniciar tota una vida en comú co-
mença als seus  anys d’edat un  de gener, a mit-
jans del segle XX tot i que la felicitat del moment i
en circumstàncies socials adverses, es veurà trun-
cada per la pèrdua tràgica de la seva filla major a
l’edat de  anys. Un accident tràgic que marcarà i
serà present la resta dels seus dies i fins aleshores.

Tot i així, la vida continua i congratula la jove i
pulida parella amb un arbre geneològic de des-
cendència amb quatre fills més, cinc nets i tres re-
nets. És per això que no han passat de llís en la vida

adversa que els ha tocat viure, en cap cas fàcil i,
fins els seus darrers moments, han contribuït.

A hores d’ara, les filles lluitam i continuarem
lluitant per una plaça digna, de grau III en depen-
dència, per a dues places disponibles, molt minses
per a les grans necessitats a les illes, però plegats.
Fins els seus darrers dies, junts, sense data de ca-
ducitat malgrat el seu feble estat de salut, unes ci-
cumstàncies que no podem escollir. 

Tant sols ballam, dues de les filles treballadores
a IB-Salut, entre la burocràcia administrativa, fins
i tot, per disposar dels dies d’hospitalització que
per llei ens pertoquen per assistència i cuidar fa-
miliar en primer grau com és el nostre pare.

HUSE, HCInca, Atenció Primària = IB-Salut +
conselleria de Benestar social. És demanar molt,
unificar criteris i deixar de fer ballar treballador,
cuidador i pacient?

• Marga Sampol. Selva.
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¿Cómo conocer si es cierta la situación 
en que se encuentra una empresa?


